



Oficina de Prensa **Comando Ricardo Lagos**  
Telefono 7359272 -7359289  
comanlagos@chile21.cl

## COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

25.06.1999

### Dijo Lagos en Buenos Aires acerca de propuestas sobre derechos humanos **"ES MOMENTO DE ESTAR DISPUESTOS A CONOCER LA VERDAD"**

Una sólida y aplaudida intervención tuvo en la reunión de la Internacional Socialista que se desarrolla en Buenos Aires, el candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, que abogó por el desarrollo con justicia social como parte de un objetivo regional sostenido en propuestas concretas.

Según explicó Lagos, esto debe hacerse a modo de un acuerdo general que sea impulsado por todas las naciones que tomen parte en la firma de una nueva declaración, donde se contemplen las reformas a la educación, la salud y las mejoras en infraestructura, entre otros temas de relevancia social.

El líder de la Concertación, que se encuentra desde el miércoles en la capital trasandina, comentó la reunión-desayuno que sostuvo con el presidente Menem y parte de su gabinete, además de otras autoridades políticas argentinas. "Tuvimos una recepción realmente inusual. Es decir, no es usual que un presidente reciba con buena parte de su gabinete y jefes de ambas cámaras del Congreso a un candidato presidencial. En ese sentido fue una muy buena reunión, donde pasamos revista a los temas concretos entre Chile y Argentina, y donde efectivamente había un punto de partida que es que aprobado el acuerdo por Campos de Hielo tenemos ahora una cantidad de temas futuros que apuntan al crecimiento de nuestros países".

Lagos dijo que es fundamental mejorar las condiciones de vida de nuestros pueblos, y puso como ejemplo que en la reunión con el presidente Menem "hubo referencias específicas a lo que implica la integración energética en el campo eléctrico. Lo absurdo que es tener dos redes eléctricas de norte a sur a ambos lados de la cordillera y que en ningún lugar se interconecten. Es una tarea para el próximo año".

Consultado por la prensa sobre las propuestas y señales de diversos actores políticos y sociales para solucionar el tema de los derechos humanos, el



Oficina de Prensa **Comando Ricardo Lagos**  
Telefono 7359272 -7359289  
comanlagos@chile21.cl

candidato presidencial dijo que "más que hacer propuestas hay que avanzar en conocer la verdad de lo que pasó. Hay más de un millar de chilenos y chilenas desaparecidos y creo que es hora de conocer lo que ocurrió. A partir de ese conocimiento tomemos medidas para avanzar, ya que nunca se va a poder hacer un punto final y decir que demos vuelta la hoja".

Según Ricardo Lagos, a cada chileno que vivió un drama con algún ser querido o su propia experiencia cuando fue víctima de detenciones y torturas "nadie le va a decir por una reunión política que se dará vuelta la hoja. Lo que sí me parece importante es poder dar pasos sustantivos que nos permitan como sociedad avanzar".

Respecto a la posibilidad de crear comisiones o grupos de trabajo para solucionar el tema de los derechos humanos en Chile y conocer el paradero de los detenidos desaparecidos, el líder concertacionista dijo que "si se quiere trabajar en un grupo o comisión cuya primera tarea sea esa, en buena hora. Y si como resultado del éxito de esa comisión se quieren hacer propuestas, en buena hora; pero creo que más que momentos de conciliábulos hoy es momento de decir si estamos dispuestos a conocer la verdad por aquellos que la conocen".

Lagos dijo sobre las últimas declaraciones de militares en retiro relacionadas al tema de los derechos humanos que "es un fenómeno que se da en todos los países que viven procesos similares de transición, donde la verdad lentamente emerge. En todo caso, hay distintos tipos de declaración y eso es lo importante. Si hacemos un esfuerzo para conocer la verdad o ese esfuerzo lo hacen individualmente caso a caso los tribunales de justicia".

**Oficina de Prensa  
Comando de Ricardo Lagos**